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討論 小時 億工程終獲撥款
陳健波出剪阻拉布 反對派起哄擾表決

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財務委

員會昨日開會討論涉及124億元基本工程儲

備基金撥款，會議上反對派繼續拉布，先後

提出中止待續及休會待續動議均被否決，其

後反對派議員共提出超過190項臨時動議。

開會5小時後，議案終獲通過，但有反對派

議員表決期間衝出主席台以示不滿，現場一

片混亂。財委會主席陳健波會後說，連同工

務小組及財委會，這次撥款申請已討論30小

時，發問次數亦近400次。他認為，當有重

大表決時都發生衝突是不應該，希望能減少

衝突，議員和氣地表決。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會周
五開會討論基本工程儲備基金撥款，包括涉及元
朗橫洲發展項目。有反對橫洲項目發展的人士在
會議結束後，向工聯會立法會議員示威。麥美娟
昨日表示，坐車離開立法會時，有示威者衝前拍
打車窗，亦有人躺在車頭之上，阻撓他們離開立
法會大樓，情況非常混亂和危險，事後她已到中
區警署報警。她呼籲，示威人士應以和平、理性
及安全方式表達意見。
麥美娟指出，周五離開立法會大樓時遇上阻

撓，有示威者衝出馬路、拍打車窗，亦有人躺在
車頭之上，以阻撓他們離開立法會大樓，情況非
常混亂和危險，最終在警方協助下才能離開大
樓，事後她亦到中區警署報警，希望警方能正視
安全問題。

籲示威者和平理性非暴力
麥美娟批評，示威者的行為非常危險，令其人

身安全受威脅，又稱明白財委會討論的事項，會
令市民有不同感受，但認為市民應以和平、理
性、安全及合法方法表達意見，「絕不能用暴
力、非法手段脅迫他人、阻止他人表達意見。」

她指出，經過違法「佔中」、旺角暴亂等事件，相信
市民不想看見社會有不安全的情況。
她又質疑，部分示威者並非橫洲村民，呼籲示威者不

要騎劫民生議題，趁機滋事。
與麥美娟同車離開的黨友陸頌雄稱，議員受權力及特

權法保障，前往及離開立法會都不能受阻。他批評示威
者的行為完全不尊重議員及干預議會運作，對此表示強
烈譴責。

香港文匯報訊（記者 郭若溪
深圳報道）第十六屆「中英街3．
18警示日」活動昨日上午在深港
兩地接壤的沙頭角中英街舉行。香
港中聯辦新界工作部副部長張肖
鷹、深圳市委常委、宣傳部部長李
小甘、廣東省公安邊防總隊第六支
隊政委李濤、鹽田區政府相關領導
及香港新界校長會、新界沙頭角商
會、新界居民，東縱老戰士、深港
師生群眾代表等近千人參加活動。

深港生同誦《滿江紅》
「少年智則國智，少年強則國
強……」在一陣陣鏗鏘有力的誦讀
聲中，中英街警示日活動正式開
始，60餘名來自香港福德學社的
學生與深圳小學生代表齊聲誦讀
《滿江紅》和《少年中國說》。深
切領悟「勿忘國恥、振興中華」，
激發愛國熱情，堅定「中國夢」。
2017年是香港回歸20周年，抗
日戰爭全面爆發80周年。今年活
動以「銘記歷史，珍愛和平」為主
題，深港兩地嘉賓共同鳴鐘 18
響，警示後人勿忘國恥。儀式結束後，香港
小學生代表並參加了「紀念香港回歸20周
年」主題展覽、愛國主義教育主題展覽和
「民族精神代代傳」、中華優秀傳統文化公
益推廣等主題教育活動。來自沙頭角的公安
邊防總隊六支隊官兵向香港師生講解了中英
街的歷史。
香港鹽田同鄉聯誼總會會長沙錦濤表示，

香港回歸20周年，中英街社區的香港人早已
比原居民還多三倍，回歸後很多港人都搬到
中英街住，人心的回歸才最重要。
香港福德學社小學今年共26名小學四年級

學生參加活動。校長梁志文表示，每年都會
參加警示日活動，這一主題活動提升了香港
學生對祖國的認同感，實地參觀讓學生印象
深刻。學習了歷史，也讓學生更懂得珍惜現
在的和平生活。

孫同學：更深刻認識祖國
該校學生孫同學是第一年參加中英街的警

示日活動，他說，以往都是在書本上看到歷
史，今次實地在香港曾經被割讓的現場參與
警示日，讓自己對國家的歷史有了更深刻的
認識。

中英街鳴鐘警示 港生牢記歷史

香港文匯報訊（記者 殷翔）立法會議
員何君堯於荃灣的辦事處昨日開幕，中聯
辦新界工作部部長劉林、食物及衛生局局
長高永文、勞工及福利局局長蕭偉強和荃
灣區議會主席鍾偉平等到賀，他們盛讚何
君堯為民請命、正義敢言，勉勵他辦事處
開張後發揮更多正能量。何君堯致辭時
稱：「為市民，我見到不對一定要
『抦』，而且我『抦人』絕無負擔！」
何君堯的議員辦事處設在荃灣荃豐中
心，何君堯議員助理表示，何君堯當選
立法會議員後「忙到飛起」，每天日程
排得密密麻麻，但仍堅持對新界街坊提
供義務服務，一年來已跟進逾70宗法律
諮詢。由於法律方面求助個案太多，因
此專設這個辦事處，由助手安排時間約
見市民，為民解憂。

稱不群不黨「抦」人無負擔
何君堯致辭時表示，建制也好、反對
派也好，其實都是為了香港好，但反對
派的方法不對，拉布只會拉垮香港。他
說：「只要是為了市民利益，我見到不
對一定要『抦』，而我不群不黨，『抦
人』絕無負擔。」何君堯感謝劉林部長
和兩位局長來支持，他說，「既然蕭偉
強局長在，那我要提個意見，可不可以
取消退休保障資產審查？讓香港所有70
歲以上長者都可獲得每月3,435元退休保
障？我知道這會對香港造成負擔，但香
港人賺錢那麼本事，一定能解決！」

蕭偉強致辭時回應，很支持何議員的
建議，但全民退保要按部就班，逐步落
實。要為市民提供保障，最重要是立法
會別拉布，首先是盡快通過今年的財政
預算案，令長者高齡津貼、綜援「雙
糧」早日拿到手。
蕭偉強說，雖然何議員為民請命很尖

銳，但還是要稱讚他兩點，一個是
「力」，一個是「到」。他首先很有能
力，很有洞察力，對眾多立法會議案都花
很多時間了解，提出很專業的意見。然後
是很有「抗疫力」，經常在立法會「以一
打十」維護勞工權益。再者是「心到、人

到、眼到、口到」，雖然參與眾多立法會
委員會，但均每場必到且卓有貢獻。他希
望何議員向政府提出更多建設性意見，繼
續維護公義和市民利益。

劉林讚有擔當有專業
劉林致辭時表示，雖然認識何君堯時間

很短，但心交已久，指何君堯為市民有擔
當、有勇氣、夠專業，已得到各界越來越
多的認同。高永文致辭時笑言，何君堯很
「硬凈、敢言」，做律師的「吵架」都很
厲害，自己很難「吵得贏」對方，所以何
君堯為民爭取的權益都能爭取到。

何君堯荃辦開幕
敢言請命獲讚

會議一開始，朱凱廸提出中止待續，要求政府抽起
涉及橫洲發展項目的工程，花約1小時辯論後，

議案被否決。社民連梁國雄再提出休會待續，以14票
贊成、32票反對被否決。

朱凱廸提156項臨時動議
反對派議員之後提出逾190項臨時動議，其中朱凱廸
提出156項，陳健波要求每人只能整合3項臨時動議。
反對派不滿陳健波的做法，陳志全、梁國雄及朱凱廸等
一度站在主席台前表達不滿，隨後休會10分鐘。
直至會議召開5小時後，陳健波決定把議案付諸表
決，其間公眾席人士鼓譟，多名反對派議員包括邵家
臻、羅冠聰、毛孟靜、梁國雄、姚松炎等不滿，並衝到
主席台前抗議，但遭保安阻止，又批評陳健波「亂
嚟」，議案最終以29票贊成，1票反對下獲通過。不
過，因現場一片混亂，陳健波決定休會，未能討論餘下
項目。

建制批反對派無理阻發展
會議期間，多名建制派議員批評反對派拉布。工程界
盧偉國表示，若不批准撥款，橫洲居民若與政府在徵地
賠償時有突破，亦無法得到賠償，批評提出中止待續是
不合邏輯，亦會影響其他工程撥款、工程業界生計及市
民生活。
何君堯批評反對派議員是有「橫洲心魔」，卻拿不出
證據，於是以重複的「招數」，包括動議中止待續或休
會待續，阻撓財委會進行表決。
陳健波在會議後表示，每次有重大撥款議案時，出現

衝突是不應該，根據議事規則，議員不得討論主席裁
決，主席亦可以口頭宣佈裁決，故公佈裁決後立即投票
是適當做法。他指出，今次撥款議案在工務小組及財委
會已討論近30小時，議員發言超過400次，明顯有很多
行動阻礙會議進行，故決定進行投票，而其後議會秩序
混亂，不能繼續餘下4項議程。
朱凱廸會後批評，陳健波以不同手段阻撓他們在撥款

議案中加入特別條款，質疑他偏幫政府。他續說，即使
項目獲通過，政府仍有權在整筆撥款中抽出個別項目。
他稱，會繼續研究利用議事規則，在個別項目中加入特
別條款，限制有關撥款的運用情況。
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多名反對派議員昨日在財委
會拉布，劉小麗發言支持中止
待續議案，聲稱橫洲公屋項目
是「官商鄉黑」勾結，要求政
府抽出項目。言論引起民建聯
蔣麗芸（Ann姐）不滿，斥劉
小麗沒有證據不應亂講及幻
想，會影響政府官員及香港整
體形象，又批評她「拖冧其他
項目」。
劉小麗聲言，橫洲公屋項目

是「官商鄉黑」勾結，又指政
府官員一直用「語言偽術」推
搪大眾，只是想等夠票就過，
從沒想方法解決橫洲發展項目
問題，亦沒有爭取時間與居民
商討，解除他們的憂慮。她更
稱官員埋沒良心、「殘害良
民」而不覺可恥，因此支持中
止待續議案云云。

批自行幻想損港形象
緊隨其發言的蔣麗芸批

評，劉小麗「唔係中止1個，
是中止9,000幾個項目」，又
批評對方「咩叫官商鄉黑勾
結？如果有，要拎實際證明
出嚟」，而非自行幻想，否
則此言論會影響官員及香港
整體形象。
蔣麗芸強調，作為議員，
需向村民爭取最好的安置方
案，是要幫市民，而不是
「拖冧其他項目」。對於反
對派稱政府不收橫洲棕地，
而收村民土地，她說，「政
府驚邊個？唔收棕地？遲早
（收）啦！但今日你哋影響
一萬幾個公屋興建就唔
得！」 ■記者 文森

駁斥「橫洲黑幕」
Ann姐KO劉小麗

立法會財委會終於通過基本
工程儲備基金撥款。民建聯葛

珮帆昨日在facebook直播會議情況，批評反對
派因不滿通過議案，令會議室內一片混亂。在她
直播期間，劉小麗更突然「亂入」，侮辱葛珮帆
「虛偽、白痴」，葛珮帆則形容對方在其耳邊大
叫是「黐線」。

劉小麗「亂入」發癲
議案獲通過後，葛珮帆隨即直播指「終於

成功表決」，又批評反對派擾亂會議秩序，

指「佢哋發緊癲」。其間劉小麗更突然「亂
入」，侮辱葛珮帆「見到啲人家破人亡，你
就喺度做live啊？虛偽、白痴！」不過葛珮
帆未有加以理會，僅在影片後段說，「喺我
側邊大嗌，係咪黐線㗎呢。」
葛珮帆又邀請民建聯蔣麗芸、陳恒鑌及李

慧琼加入直播，蔣麗芸稱「拉咗咁耐終於
過」，陳恒鑌則說，「唔係由今朝坐到而
家，係坐咗咁多日！」他續說，有9,000多
個屬民生項目如修橋補路，26項有爭議，但
該些項目已商討多時，不能因少數人反對而
不推行。
他又認同，在橫洲發展項目上，政府應改

善村民賠償方案，但不能因而無限期拖延。

李慧琼：係咪有反對就要停？
李慧琼說，10月開會至今，昨日才批出第

一筆撥款，又反問「係咪有反對就要停，咁香
港係咪唔使向前呢？」她強調， 現時批出的
撥款只是作前期研究，之後每個大項目要再在
立法會討論，「如修橋補路都不過，香港點向
前呢？」 ■記者 文森

EQ直播反對派醜態

■撥款最終獲大比數通過。 有線電視截圖
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■葛珮帆昨
直播會議情
況，批評反
對派因不滿
通過議案，
令會議室內
一片混亂。
影片截圖

■麥美娟表示，已就事件報
警。 有線電視截圖

■反對派議員在表決期間衝出主席台，現場一片混亂。 無線電視截圖

■何君堯與嘉賓切燒豬慶祝辦事處成立。 殷翔 攝

■出席者大合照。 郭若溪 攝

■學生朗
誦《滿 江
紅》。
郭若溪 攝
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